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新报热线4

业之峰装修公司突然关门，多户业主房子还没装完！

新报热线（北方新报正

北方网记者 杨 佳） 有

一条汽车广告，把一枚硬币

立在车内控制台上，当车辆

启动的那一刻，轻微的震动

都不足以让硬币倒下。可是

呼和浩特市的李女士花将

近60万元购买的一辆路虎

星脉2.0T顶配，却因为车辆

的抖动让人感到很不适。

遭遇

2018年，李女士为自己

的女儿在呼和浩特市海拉尔

西街的“内蒙古顺驰路捷”4S

店（以下简称顺驰路捷）花

近60万元购买了一辆路虎

星脉2.0T顶配版。此后，车

辆一直由她女儿使用。今年4

月份，李女士第一次驾驶女

儿这辆车时发现，该车在低

怠速的情况下，抖动情况非

常明显，甚至出现因为抖动

让人耳鸣的情况。虽然女儿

称这辆车一直这样，但是有

着多年驾驶经验、驾驶过多

款车型的李女士觉得是车辆

有问题，于是把车送到顺驰

路捷进行检测维修。

在检测维修的过程中，

顺驰路捷的专业人员也告

诉李女士，这辆车的抖动确

实比较大，但是几经维修，

情况仍无改善，至今还停放

在顺驰路捷的修理车间里。

解决方案

李女士告诉记者，该车

行驶里程只有两万多公里，

购买时间也只有两年多，尚

在保修期之内，由于车辆抖

动的问题迟迟修不好，因此

她向顺驰路捷提出换车的

要求，但是对方予以拒绝。

顺驰路捷方面表示，只

能免费为该车更换发动机

支架和/或变速箱支架。

另一种解决方案则是，

为李女士置换一辆价格同

样为59万多元的路虎发现

5，但是李女士的星脉已经

开了两年，所以要折旧15万

多元，也就是李女士需要再

交15万多元，才可以开走这

辆置换车。

对于第一种解决方案，

李女士认为，这辆车才开了

两年多就要更换重要零部

件，虽然是免费，但是肯定不

如原配部件，会影响车的质

量，况且，谁会接受自己价格

不菲、只行驶了两万多公里

的爱车就更换重要部件，这

让消费者心里很不舒服。

至于第二种解决方案，

李女士更不认同，她认为这

辆路虎星脉有质量问题，怎

么能按照正常车辆来衡定

折旧价格，15万多元的折旧

价格不合理。

监管部门介入

今年5月初，李女士将

此事投诉到了呼和浩特市

市场监督管理局。经执法人

员调查，李女士反映的情况

属实。随后，在执法人员的

关注下，路虎总部还派人来

查看了该车辆，但是坚称该

车没有质量问题。此后，该

局向路虎总部发出了《询问

调查通知书》。7月22日，捷

豹路虎（中国）投资有限公

司向该局回函称：1.该车通

过英国工厂质检流程，正常

出厂，而且经过海关进口检

验，质量合格。2.7月初，我

公司技术人员实地勘验了

该车辆，经现场勘察并且对

比经销商（顺驰路捷）处两

台车辆，发现该车辆怠速时

抖动较对比车辆稍大，但不

属于故障。3.为改善客户体

验，我们将协调经销商免费

为车主更换发动机支架和/

或变速箱支架。

对此回复，呼和浩特市

市场监督管理局反不正当

竞争科的尚晓俊向记者表

示，该说明只是表示该车较

其它车辆的抖动较大不属

于故障，不属于质量问题，

但是这个抖动数值有没有

相应的行业标准或者是国

家标准，却只字未提，显然

不能让人信服。

疑似通病

记者通过查询了解到，

路虎星脉抖动异常的情况

在全国各地多有发生，疑似

该车型的通病。

在多个车辆专区的贴

吧里，均有关于该车型抖动、

共振的情况反映。2019年，

杭州30多名路虎星脉车主

因为车辆共振导致耳鸣的问

题，还共同赶到路虎上海总

部集体维权。此事经杭州媒

体全程曝光，引起广泛关注。

尽管如此，捷豹路虎（中国）

投资有限公司给出的答复和

此次给呼和浩特市市场监督

管理局的《情况说明》如出一

辙，都表示非质量问题。

顺驰路捷不接受采访

7月23日上午，记者和

李女士一同来到顺驰路捷，

当记者表明身份准备提问

采访时，顺驰路捷市场部的

孙经理表示，她的职权范围

不方便回答记者的任何问

题。孙经理记录和核实了记

者的电话号码后表示，会有

市场部的专人尽快和记者

联系，接受采访。可是截至

记者发稿时，也未接到顺驰

路捷方面的任何电话。

新报热线（北方新报

正北方网记者 刘 惠）

7月20日，呼和浩特市恩

和家园的多名业主向本报

反映说，恩和家园存在业

主家中墙壁多处裂缝、一

楼住户多次被淹、消防栓

上锁或缺失、楼顶随便出

入、地下车库路面破损等

多种问题。

当天下午，记者来到

恩和家园小区，走进多位

业主家中了解情况。在2号

楼6单元裴先生家中，记者

看到，裴先生家的客厅、卧

室、厨房等墙壁上都出现

了裂缝，大约有10多处。裴

先生说，他于 2011 年装修

入住，入住一年后便发现

墙壁上有裂缝，起初物业

承诺解决，但这么多年过

去了，一直未处理。

记者又来到 4 号楼 6

单元1楼的牛女士家，她家

曾多次反水被淹，无奈之下

他们自行将下水修改成了

独立管道，今年1月12日家

里再次被淹，污水从2楼住

户家下溢，导致她家的厨房

被淹，橱柜、酒架变形，受损

严重。她认为，污水外溢的

原因是物业未及时清掏化

粪池。目前，她家和物业就

赔偿问题还未协商一致。

随后，业主又带领记

者来到楼房屋顶，通往楼

顶的门敞开着，业主认为

楼顶可以随便出入，存在

坠落危险等安全隐患。设

置在各个楼道的消防栓几

乎全部上锁，业主认为，一

旦发生火灾，业主将无法

使用这些消防栓。在地下

车库内，记者看到，这里存

在路面坑洼不平、天花板

流出不明液体、墙壁破洞

等诸多问题。业主们认为

物业的服务不到位。

就业主们反映的问

题，记者来到呼和浩特市

长盛物业服务有限责任公

司，王经理一一记录下业

主反映的问题，并做出答

复。他说，针对墙壁裂缝的

问题，开发商在最初曾对

业主做过赔偿，墙壁裂缝

有保质期，业主应在保质

期内找开发商解决，这些

裂缝较小，不影响房屋安

全，但个别业主不找物业

当面协商处理，六七年不

缴纳物业费，物业正通过

法律途径解决，缴纳物业

费的业主，物业可以帮忙

协调处理。

关于牛女士家被淹的

问题，王经理解释，物业曾

多次上门协商，并且提出

减免其 2 年物业费的补偿

标准，但牛女士不同意，物

业会再和她协商此事。关

于消防栓上锁或缺失的问

题，物业会及时填补缺失

的设备，但由于消防栓被

破坏的现象时有发生，灭

火器丢失严重，物业无奈

上锁。对于楼顶可以随便

出入的问题，王经理表示，

通往楼顶的门是消防通

道，这道门该锁不该锁在

业主间也存在很大争议，

为此，他们专门请消防部

门前来查看，按照相关规

定，这道门是不能上锁的，

物业也专门贴出提示，严

禁随意登入楼顶，物业也

在加强巡查和监管。对于

地下车库路面破损等问

题，近期物业计划修复路

面，很快就会有改善。至于

其他公共区域存在的诸多

问题，物业收到业主反馈

后，会及时修复。

新报热线（北方新报

正北方网首席记者 张弓

长）“我委托一家大型知

名装修公司装修房屋，可

施工尚未过半，装修公司

却关了门，现在都不知道

怎么办了。”7 月 23 日，北

方新报正北方网记者接到

呼和浩特市民庞女士反映

的情况，调查后发现，这家

装修公司已经处于停业状

态，有很多市民称，该公司

收取了高额的装修费之后

却没有提供完整的服务。

这家公司名叫呼和浩

特市业之峰众诺装饰有限

公司（以下简称业之峰公

司），对外宣称是全国知名

装修品牌“北京业之峰”公

司的加盟企业，公司地址

位于呼和浩特市新城区东

库街。4月11日，庞女士与

业之峰公司签订了一份

《家庭装饰装修工程施工

合同》，工期为 60 个工作

日，装修费用共计10万元。

开工以来，庞女士已经先

后向业之峰公司支付了 8

万元。装修过程中，业之峰

公司派出的施工队总是干

干停停，进度缓慢。按照合

同约定，应当在6月中旬施

工完毕，可是至今整个工

程尚未过半。庞女士去找

业之峰公司时，工作人员

告知公司因资金链断裂，

员工也已经好几个月没领

到工资，总经理耿海峰处

于“失联”状态。在维权过

程中，庞女士发现和她有

着同样遭遇的业主还有很

多，初步统计涉及金额高

达数百万元。

7 月 23 日上午，记者

来到业之峰公司看到，该

公司大门紧锁处于停业状

态。门口不断有人来查探相

关情况。坐在门口的几名男

子告诉记者，他们是受雇于

业之峰公司的装修工人，该

公司至今拖欠他们数万元

工钱。一名装修工人说：“这

家公司拖欠公司员工、装修

工人、材料商等很多钱。几

天前，很多人来到业之峰公

司讨说法，把公司里的很多

物品都抢走了。”

采访中，还有多名市

民告诉记者，他们也是给业

之峰公司交付了高额装修

费用之后，装修工程开工没

几天就停工了。这些支付了

高额装修费却未能施工完

毕的业主至少有四五十名。

记者按照庞女士提供

的联系方式，拨通了业之峰

公司市场部经理段玉的电

话，段玉声称，他在公司时

一直是试用状态，如今已经

离职，不清楚具体情况。随

后，记者又拨通了业之峰公

司工作人员小李的电话，小

李表示总经理耿海峰已经

一个多月没露面了，公司停

业前员工们给耿海峰打电

话汇报工作，耿海峰偶尔也

接听电话，可一提到工资或

工程款方面的事情，耿海峰

就不说话了。小李告知记

者，呼和浩特市的这家业之

峰公司确实是全国知名装

修品牌“北京业之峰”公司

的加盟企业，去年总公司还

曾经派人来呼和浩特市视

察指导工作。

采访中，记者拨打业

之峰公司总经理耿海峰的

电话未能接通，发去要求

采访的短信，对方也一直

没有给予回复。
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